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MS ganha nota A+ do Tesouro Nacional, avaliação

máxima que facilita futuras operações de crédito
Mato Grosso do Sul recebe pela primeira vez na sua história a nota CAPAG A+, que representa
a avaliação máxima do Tesouro Nacional em relação a solidez e equilíbrio fiscal de um estado.

Confira na página 03.

Prefeito Marcelo Iunes entrega instrumentos musicais
e materiais esportivos para todas as escolas da REME

Prazo para adesão do Regulariza Corumbá termina no dia 27 de novembro

Com 10% de desconto, TRS vence dia 18; guia
pode ser retirada pela internet ou no CAC

As informações do TRS e Regularia Corumbá estão na página 07.
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 Prof. Rosildo Barcellos

Um livro raiz
     O letramento literário é um
conjunto de práticas que envolvem
a interação entre leitor e texto
literário. 
     O ambiente escolar é um dos
principais lugares para se trabalhar
com o tema em comento. Por esse
motivo, ela deve ser um local em que
os educadores direcionam seus
alunos a se interessarem por leitura,
desde o Ensino Infantil até o Novo
Ensino Médio.
      Ainda, o objetivo principal desse
letramento é a construção dos
significados em relação ao texto
literário lido tanto dentro quanto fora
da sala de aula. 
     É a partir do desenvolvimento do
hábito de leitura que as crianças e os
jovens praticam interpretação de
texto, escrita e ampliação do
vocabulário. 
    Um grande exemplo foi dado  por
uma escola rural de nosso município.
A escola foi criada pelo decreto nº 24/
2001. A comunidade escolar é formada
pelos moradores dos assentamentos
próximos como Tamarinero I,
Tamarinero II, região de Jacadigo,
e comunidades pertencentes à Bolívia
(São Pedrito e Carmo).
    Isso Posto, escrito por alunos da
Escola Municipal Rural Polo
Paiolzinho, o livro “Causos

Pantaneiros”  traz uma coletânea de
causos que foram colhidos pelos
estudantes na própria região onde
vivem, no assentamento rural
Paiolzinho.
    O trabalho começou a ser
desenvolvido quando os alunos
ainda estavam no sétimo ano – em
2017 – e foi concluído  em 2019, com
uma turma de 18 alunos cursando o

nono ano do Ensino Fundamental. Na
época a Diretora da escola Paiolzinho,
Aurélia Cândia dos Santos.
    Autores: Alessandra da Silva
Oliveira, Benicio Barrios Martins,
Edimilson Batista Arruda, Elder
Alves de Oliveira, Elyandra Vieira da
Silva, Fernanda de Jesus dos Santos,
Gabriel da Silva Barbosa Sanchez,
Gabriell Heleno Cabriotti Vieira de
Araújo, Israel Carvalho da Silva,
Kaylane Agatha Vargas Solis,
Leandro Lopes, Marcelo Miguel dos
Santos Taury, Miriam Silva dos
Santos, Nayara Mendonça da Silva,
Nikelli Vitória Vargas Rocha,

Regimário Filho da Silva Nunes,
Renan Machado Rodrigues, Vanessa
Costa da Silva Barboza, Vitória da
Silva.
    Ilustrações: Benício Barrios,
Gabriel Heleno.
       Organizadora: Professora Gláucia
Adriana Alves da Cruz Silva.
     Augusto Branco já dizia “Seja o
exemplo de tuas palavras e haverá
um momento em que não precisarás
dizer nada sobre coisa alguma.
Tuas atitudes falarão por ti!” Fica
o exemplo: A lição sabemos de
cor...só nos resta aprender! (Beto
Guedes).               +Articulista

F
ot

o:
 C

ló
vi

s 
N

et
o



Pág.03CORREIODECORUMBA.COM.BRCORREIODECORUMBA.COM.BRCORREIODECORUMBA.COM.BRCORREIODECORUMBA.COM.BRCORREIODECORUMBA.COM.BR CORUMBÁ/MS, 10 a 17/11/2024

MS ganha nota A+ do Tesouro Nacional, avaliação

máxima que facilita futuras operações de crédito
     Com gestão responsável e
eficiente, Mato Grosso do Sul recebe
pela primeira vez na sua história a nota
CAPAG A+, que representa a
avaliação máxima do Tesouro
Nacional em relação a solidez e
equilíbrio fiscal de um estado. Ela abre
a possibilidade para o Estado ampliar 
e facilitar suas operações de crédito
com o aval da União.
       O Tesouro Nacional enviou uma
nota técnica ao Governo do Estado e
a Sefaz (Secretaria Estadual de
Fazenda) informando a mudança da
classificação do Mato Grosso do Sul,
que passou de nota “B” para “A+”, a
maior na avaliação da instituição. Isto
reflete a capacidade de pagamento do
Estado e o risco para contrair
empréstimos.
      Esta avaliação feita pelo Tesouro
Nacional se refere ao exercício
financeiro e dados de 2023, primeiro
ano de gestão do governador
Eduardo Riedel. O equilíbrio fiscal e a
responsabilidade nas contas públicas
é destaque nacional. 
     “Trata-se de um feito muito grande
para o Estado, algo positivo que
mostra o momento de estabilidade
fiscal e crescimento do Mato Grosso
do Sul. Este reconhecimento do

Tesouro Nacional é indicativo que
estamos no rumo certo, com gastos
públicos equilibrados para podermos
fazer entregas melhores à população”,
afirmou o secretário estadual de
Fazenda, Flávio César.
      O intuito da CAPAG (Capacidade
de Pagamento) é fazer uma análise
sobre a situação fiscal dos estados e
municípios, que com esta avaliação
poderão contrair novos empréstimos
com garantia da União. O objetivo é
apresentar de forma simples e
transparente se um novo
endividamento representa risco de
crédito para o Tesouro Nacional.
     O indicador foi criado pelo
Tesouro Nacional para avaliar as
condições financeiras de estados e
municípios, verificar se há equilíbrio
nos parâmetros de receitas e
despesas. As notas “A” e “B”
permitem a contratação de
empréstimos a juros baixos e com
garantias da União. Já as notas “C” e
“D” indicam “alto risco” e tornam
estados e municípios inelegíveis para
operações de crédito.
   A nota é composta por três
indicadores: endividamento,
poupança corrente e índice de
liquidez. Assim, avaliando o grau de

solvência, a relação entre receitas e
despesas correntes e a situação de
caixa, faz-se o diagnóstico da saúde
fiscal do Estado ou município.

Poder de investimento

    Este cenário de equilíbrio fiscal
permite ao Governo do MS ter
condições de propor grandes
investimentos nos 79 municípios, em
áreas como infraestrutura, educação,
saúde, segurança e assistência social.
    Tanto que o Estado tem a maior taxa
de investimento do Brasil. Este dado

consta no Ranking de
Competitividade dos Estados e dos
Municípios, divulgados pela CLP
(Centro de Liderança Pública) em
2024. Isto significa mais entregas e
melhores condições de vida à
população.
     Para conduzir esta máquina
pública de forma eficiente e permitir
que Mato Grosso do Sul continue
neste ritmo de crescimento, o
governador Eduardo Riedel trabalha
com quatro eixos principais: Estado
verde, digital, próspero e inclusivo.
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Em reunião com governador, Doutor Gabriel discute projetos e ações para 2025
     O prefeito eleito de Corumbá, Doutor Gabriel (PSB), teve reunião
com o governador Eduardo Riedel (PSDB) na quarta-feira, 06 de
novembro, em Campo Grande. O deputado estadual Paulo Duarte
(PSB) participou da agenda com o chefe do Executivo Estadual.
     No encontro desta manhã, no receptivo do Parque Prosa, Riedel
se colocou à disposição da nova gestão de Corumbá e abriu as portas
de todas as secretarias de Estado com intuito de garantir interlocução
constante com o prefeito Doutor Gabriel e sua vice, Bia Cavassa, que
tomam posse no dia 1º de janeiro de 2025.
     “Foi uma reunião muito proveitosa e positiva com o governador
Riedel. Tratamos questões sobre saúde, cultura, investimentos em
infraestrutura, habitação e projetos que serão realizados em parceria
com o Governo do Estado; além de ações de nosso plano de governo”,
disse Doutor Gabriel.
     Na parte da tarde, o prefeito eleito, acompanhado da vice-prefeita
eleita, Bia Cavassa, se reuniu com a secretária de Estado de
Assistência Social e dos Direitos Humanos, Patrícia Cozzolino. Durante
a conversa, foram iniciadas as tratativas com a pasta para importantes
parcerias que serão feitas a partir do início da nova gestão.
     Para o deputado Paulo Duarte, que acompanhou as duas reuniões
desta quarta-feira na Capital do Estado, as agendas são
imprescindíveis. O parlamentar afirmou que continuará atuando em
conjunto com a nova gestão corumbaense, como representante da
região pantaneira, garantindo a construção de um forte elo entre a
futura administração do Doutor Gabriel e o Governo do Estado.
“Corumbá sairá do isolamento em que se encontra e voltará a ter o
protagonismo que merece”, disse Duarte.
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Reportagem Especial 
Com Dílson Fonseca (DRT-1583/MS)

A função da Ouvidoria nos

órgãos públicos e privados

Será que funcionam corretamente?
      Qual a função de uma ouvidoria?Uma ouvidoria é um órgão
ou departamento responsável por receber, analisar e responder às
reclamações, sugestões e elogios dos clientes, usuários ou cidadãos
sobre produtos, serviços ou ações de uma organização, empresa
ou instituição pública. As principais funções de uma ouvidoria
incluem: 1. Receber e registrar reclamações, sugestões e elogios.
2. Analisar e investigar as reclamações. 3. Responder às
reclamações de forma clara e objetiva. 4. Propor soluções ou
medidas corretivas. 5. Acompanhar e monitorar a implementação
das soluções. 6. Fornecer informações e esclarecimentos sobre
produtos ou serviços. 7. Promover a transparência e accountability.
8. Identificar oportunidades de melhoria. 9. Elaborar relatórios e
estatísticas sobre as reclamações. 10. Contribuir para a melhoria
contínua da qualidade dos produtos e serviços. A ouvidoria
desempenha um papel fundamental na- Gestão da qualidade-
Satisfação do cliente- Compliance- Responsabilidade social-
Transparência e ética, e isso acontece? Existem diferentes tipos
de ouvidorias, incluindo:- Ouvidoria interna (dentro de uma
organização)- Ouvidoria externa (independente, para receber
reclamações sobre uma organização)- Ouvidoria governamental
(para receber reclamações sobre serviços públicos).- Ouvidoria
setorial (específica para um setor ou indústria).Em resumo, a
ouvidoria é essencial para garantir a satisfação do cliente, melhorar
a qualidade dos produtos e serviços e promover a transparência e
responsabilidade.Quando é feita uma denuncia anônima na
ouvidoria a denunciada pode ficar sabendo ?Em geral, as ouvidorias
mantêm a confidencialidade das denúncias anônimas, mas isso não
significa que a denunciada nunca venha, a saber. Aqui estão
algumas situações onde a denunciada pode ficar sabendo: 1.
Investigação: Durante a investigação, a ouvidoria pode precisar
coletar mais informações, o que pode envolver contato com a
denunciada ou testemunhas. 2. Notificação obrigatória: Em casos
de denúncias relacionadas a crimes ou violações legais, a ouvidoria
pode ser obrigada a notificar as autoridades competentes, que
podem, por sua vez, notificar a denunciada. 3. Processo
administrativo: Se a denúncia resultar em um processo
administrativo, a denunciada pode ter direito a conhecer os detalhes
da denúncia e a se defender. 4. Lei de Acesso à Informação: Em
alguns casos, a denunciada pode solicitar acesso às informações
da denúncia por meio da Lei de Acesso à Informação. 5.

Vazamento de informações: Embora raro, em determinados órgãos
não tão raro assim, há o risco de vazamento de informações
confidenciais.  Porém antes de se iniciar o processo de
“investigação” da denunciada a denunciada não pode ter acesso a
esses documentos. Somente depois que ocorrer o processo onde
as partes devem ser comunicadas dos fatos e defender ou não.
Nunca antes No entanto, as ouvidorias geralmente adotam medidas
para proteger a identidade do denunciante anônimo, como: 1.Sigilo:
Mantêm a confidencialidade das denúncias.2. Codificação: Utilizam
códigos ou números para identificar denúncias anônimas. 3. Acesso
restrito: Limitam o acesso às informações da denúncia apenas a
pessoas autorizadas. 4. Proteção de dados: Adotam medidas de
segurança para proteger os dados da denúncia. Se você precisa
fazer uma denúncia anônima, é importante: 1.Verificar a política
de confidencialidade da ouvidoria. 2. Entender os procedimentos
de investigação. 3. Considerar se deseja manter a anonimidade ou
não. E quando documento sigiloso da ouvidoria vaza o que deve
acontecer? Se um documento sigiloso da ouvidoria vazou, é
fundamental tomar medidas imediatas para: 1. Contenção: Limitar
o acesso ao documento e evitar sua disseminação. 2. Investigação:
Identificar a fonte do vazamento e responsáveis. 3. Notificação:
Informar os afetados pelo vazamento. 4. Análise de impacto: Avaliar
as consequências do vazamento. 5. Medidas corretivas:
Implementar ações para prevenir futuros
vazamentos.6.Comunicação transparente: Informar publicamente
sobre o vazamento e medidas adotadas. 7. Acompanhamento:
Monitorar e avaliar o impacto do vazamento. Responsáveis pelo
vazamento podem enfrentar e a denunciada pelo recebimento da
informação. 1. Sanções disciplinares. 2. Processos administrativos
e posterior demissão. 3. Ações legais. 4. Responsabilidade civil ou
penal.
     A ouvidoria deve: 1.Revisar políticas de segurança. 2. Aumentar
treinamento para funcionários. 3. Implementar controles de
acesso.4. Utilizar tecnologia de segurança.
      Legislação relevante:- Lei de Acesso à Informação (LAI)-
Lei Geral de Proteção de Dados (LGPD)- Código Penal (artigos
153 e 154)- Código de Ética Profissional. É essencial que a
ouvidoria: 1. Mantenha registro detalhado do vazamento. 2.
Documente medidas adotadas. 3. Aprenda com o incidente para
melhorar a segurança. A transparência e a responsabilidade são
fundamentais nesses casos.
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Prefeito Marcelo Iunes entrega instrumentos musicais
e materiais esportivos para todas as escolas da REME

   O prefeito Marcelo Iunes entregou na quinta-
feira, 07 de novembro, novos instrumentos de
fanfarra e novos materiais esportivos para todas
as unidades de Rede Municipal de Educação
(REME). A solenidade foi realizada na Escola
Municipal Barão do Rio Branco e contou com a
participação de diretores, coordenadores,
alunos, secretários e diretores-presidentes do
Executivo municipal.
    As unidades de ensino do Município vão
receber bolas, redes, bola de iniciação esportiva,
bolsa para transporte, cones, bambolês, bola de
basquete, bola de vôlei, de futsal, de handebol,

kits de tênis de mesa, rede de futsal, de vôlei, e
coletes esportivos. São materiais importantes
não apenas para melhorar a infraestrutura das
atividades extracurriculares, mas também para
incentivar o envolvimento dos alunos em
projetos que promovem a cidadania, o trabalho
em equipe e o desenvolvimento de habilidades
artísticas e esportivas.
     A fanfarra, por sua vez, é uma importante
ferramenta de integração e expressão cultural.
Os instrumentos entregues hoje pelo prefeito
Marcelo Iunes são tritons e liras. “Destacamos
a importância da Educação Integral, que abrange

não apenas o aprendizado acadêmico, mas
também o desenvolvimento de talentos e
habilidades sociais”, afirmou o chefe do
Executivo municipal em seu discurso.
     “Estamos investindo no futuro de nossas
crianças e jovens, oferecendo oportunidades para
que eles possam descobrir e aprimorar suas
paixões, seja na música, no esporte ou em outras
áreas. Trabalhamos para uma Educação de
qualidade, incluindo atividades culturais e
esportivas que complementam o aprendizado e
ajudam a formar cidadãos mais completos e
conscientes”, concluiu Marcelo Iunes.
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Omar Faris - Membro da Comunidade Palestina em Corumbá.

SASASASASAUDUDUDUDUDADES ARAFADES ARAFADES ARAFADES ARAFADES ARAFAAAAATTTTT

       Mohammad Abdul Rauf Al- Qudwa Al- Hussein, nasceu em 04

de Agosto 1929 em Jerusalém. Concluiu o seu curso Engenharia

Civil em Cairo 1951. Fundou Movimento para Libertação Nacional

Palestino (FATAH). No final dos anos 50 em Março de 1968, liderou

a batalha de Karamah, acompanhado por 300 guerreiros

palestinos, ao lado do exército jordaniano contra as tropas de

ocupação israelenses ao tentar invadir o território jordaniano,

sendo assim ele foi vitorioso derrotando a máquina militar

israelense. Em 1969, foi eleito como Presidente da Organização

para Libertação da Palestina (OLP). Em 1974, foi convidado a

discursar na sede da ONU em Nova York, sendo aplaudido por 30

minutos. Lá, a sua luta ganhou mais força e apoio internacional.

No ano de 1994, Arafat ganhou prêmio Nobel da Paz. Em 10 de

outubro 1995, ele veio ao Brasil e eu tive a honra de participar na

recepção, ele discursou no Clube do Exército em Brasília. Em 2002

ele foi cercado pelos tanques militares israelenses na esplanada

do seu Quartel General em Ramallah, Palestina. Os soldados

israelenses lançaram bombas contra o seu Quartel General. O

exército israelense queria o prender vivo, só que ele quis se

entregar.  Recebeu a visita de várias autoridades internacionais.

Ele dizia, eles me querem como refém, mas eu digo a eles como

mártir. Isso fez com que os soldados israelenses recuassem,

voltando como derrotados. Em 11 de novembro 2004, palestinos

e árabes choraram a sua morte. Saudades herói Yasser Arafat.

Vitória da Democracia:
cresce o número de

mulheres eleitas
     Um total de 727 cidades brasileiras será governado por
mulheres em 2025. Elas correspondem a apenas 13% dos
5.570 municípios do país, mas, ainda assim, esse é um resultado
que deve ser comemorado. Isso porque o percentual de
mulheres eleitas para o Poder Executivo municipal bateu
recorde em 2024. 
    Para termos uma ideia da evolução da presença feminina
nas prefeituras, há duas décadas, nas eleições de 2004, os
brasileiros colocaram mulheres no poder de apenas 7% das
nossas cidades. Esse número foi crescendo de forma gradativa.
Mais recentemente, nas eleições de 2016, as prefeitas
representaram 11,5 % e, em 2020, foram 12,1% do total de
eleitos. 
     Além disso, ao analisarmos a situação das capitais
brasileiras, vemos que duas candidatas foram eleitas em 2024;
em Aracaju e Campo Grande. Sim, ainda é pouco. Mas em
2020, 2016 e 2012, apenas uma capital elegeu mulheres para
o comando das prefeituras.
    O crescimento é tímido, mas é contínuo, e são vários os
motivos  que expl icam esse  fenômeno da maior
representatividade feminina nos governos municipais. Entre
eles, eu diria que está a mudança no comportamento do eleitor,
como novos valores e menos preconceito contra as mulheres
e minorias. 
     Além disso, as mulheres estão buscando esse tão merecido
lugar na vida pública, com construção de trajetórias sólidas e
eficientes, que são também inspiradoras para a estruturação
de mais candidaturas femininas em todo país.
      E a tendência é de que esse cenário de crescimento seja
mantido nas próximas eleições, uma vez que a legislação
avançou no sentido de garantir maior igualdade de gênero na
política. Desde 2022, os partidos e coligações são obrigados
a destinarem 30% do fundo eleitoral para candidaturas
femininas.
     Neste ano, o Tribunal Superior Eleitoral (TSE) deu mais
um passo nesse sentido e publicou a Súmula 73, que trata da
fraude à cota de gênero. O texto vai nortear as demais
instâncias da Justiça Eleitoral na caracterização de
candidaturas fictícias. 
     Em minha opinião esse é o caminho certo para a proteção
do direito democrático de participação das mulheres no
processo eleitoral. Afinal, juntamente com as mudanças nas
leis, é preciso haver também normatizações claras e punições
rígidas.
     É assim que as mulheres poderão ser estimuladas a
ingressar na política e avançar cada vez mais para um campo
bastante fértil ainda a ser explorado. A vitória é não apenas
delas, mas da democracia brasileira, que ganha em
representatividade e pluralidade. 
 
*Wilson Pedroso é consultor eleitoral e analista político

com MBA nas áreas de Gestão e Marketing
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Com 10% de desconto, TRS vence dia 18; guia
pode ser retirada pela internet ou no CAC

    Com desconto de 10% no pagamento à vista, a
guia para recolhimento da Taxa de Coleta, Remoção,
Transporte, Tratamento e Destinação Final de
Resíduos Sólidos 2024 (TRS 2024) pode ser retirada
pela internet, no site da Prefeitura de Corumbá
(www.corumba.ms.gov.br). É preciso que o
contribuinte tenha em mãos uma conta de água e o
número do CPF ou CNPJ do titular.
     Na aba “Serviços ao Cidadão”, o munícipe
precisa clicar em Portal do Contribuinte. Entre as
quatro opções que aparecem em seguida, o cidadão
precisa clicar na “Taxa de Resíduos Sólidos 2024”.
Depois basta informar o número de instalação (que
é a matrícula da Sanesul, uma sequência de 8
números localizada no canto superior esquerdo da
conta de água) e em seguida o CPF ou CNPJ do
requerente.
     Quem tiver alguma dificuldade para acessar o
sistema online, pode procurar a Central de
Atendimento ao Cidadão (CAC), localizada na Rua
Frei Mariano, n.º 66 – Centro, das 7h30 às 13h30,
munido de documentos pessoais com foto e uma
conta de água. O prazo para pagamento à vista
com desconto é 18 de novembro.
     O munícipe também pode parcelar a TRS 2024
na mesma ferramenta na internet ou no CAC. Neste
caso, os vencimentos seriam nos dias 18 de
novembro, 18 de dezembro, 17 de janeiro, 18 de
fevereiro e 18 de março.
     O cálculo da TRS foi realizado com base nas
informações dos clientes cadastrados no banco
de dados do prestador de serviços de água e
esgoto de Corumbá (SANESUL), referentes ao
período de janeiro a dezembro de 2023,

Prazo para adesão do Regulariza Corumbá termina no dia 27 de novembro
    Termina no próximo dia 27 de novembro, o
prazo para adesão ao “Regulariza Corumbá/
2024”. Destinado a promover a regularização de
débitos com o Fisco Municipal, o programa
permite parcelamento da dívida e remissão dos
valores referentes aos juros e multas. Os débitos
podem ser quitados à vista ou em parcelas
mensais e sucessivas, da seguinte forma:
     Em parcela única ou até 05 (cinco) parcelas
com remissão de 99%(noventa nove por cento)
dos valores referentes aos juros e multas; em
até 12 (doze) parcelas, com remissão de 90%
(noventa por cento) dos valores referentes aos
juros e multas; em até 24 (vinte e quatro)
parcelas, com remissão de 80% (oitenta por
cento) dos valores referentes aos juros e multas;
em até 36 (trinta e seis) parcelas, com remissão
de 70% (setenta por cento) dos valores
referentes aos juros e multas; em até 60 (sessenta)
parcelas, com remissão de 60% (sessenta por

considerando também o cadastro imobiliário
municipal a abrangência dos serviços de manejo
de resíduos sólidos domiciliares.

Revisão

    O município também disponibiliza canais para
solicitação de revisão e esclarecimentos sobre a
TRS, preferencialmente pelo preenchimento de
formulário no portal https://app.sistematrs.com.br/
solicitacao/ms/corumba.
    O requerimento de “Revisão do Cálculo do valor
da TRS” é destinado à UGR que apresentar

inconsistências nos dados utilizados para cálculo
e que gerem dúvidas com relação ao valor do
lançamento da TRS, bem como eventuais situações
de cobranças errôneas identificadas no valor da
taxa, mantendo-se a cobrança junto ao cadastro
do município, devendo apresentar os seguintes
documentos:
      Documento de Identificação Oficial com foto;
Conta(s) de água do período (janeiro a dezembro/
2023); Comprovante de inscrição/cadastro
imobiliário no IPTU (opcional); Declaração de única
UGR, caso necessário.

cento) dos valores referentes aos juros e multas;
em até 84 (oitenta e quatro) parcelas, com
remissão de 50% (cinquenta por cento) dos
valores referentes aos juros e multas.
Os pagamentos podem ser via Pix, mediante QR
CODE constante no Documento de Arrecadação
Municipal (DAM). Nenhuma parcela será inferior
a R$ 150,00 (cento e cinquenta reais) para pessoa
física e R$ 300,00 (trezentos reais), para pessoa
jurídica.
      Para aderir ao “Regulariza Corumbá/2024”, é
necessário procurar o Centro de Atendimento
ao Cidadão (CAC), localizado na rua Frei Mariano
n° 66, entre a rua Delamare e avenida General
Rondon, área central da cidade. A homologação
da adesão será efetivada no momento do
pagamento da cota única ou da primeira parcela.
Será excluído do programa o contribuinte que
deixar de cumprir qualquer exigência
estabelecida na Lei Complementar; deixar de

efetuar o pagamento de qualquer parcela em
período superior a 60 (sessenta) dias, contados
a partir da data de vencimento; praticar qualquer
ato ou procedimento tendente a omitir
informações, a diminuir ou a subtrair base de
cálculo de tributo.

O programa

     O “Regulariza Corumbá/2024” é destinado

a promover a regularização de créditos

municipais relativos aos tributos municipais,

bem como outros débitos de natureza tributária

e não tributária, constituídos ou não, inscritos

ou não em dívida ativa, ajuizados ou não,

parcelados ou não, com exigibilidade suspensa

ou não. Também podem ser incluídos eventuais

saldos dos parcelamentos judiciais ou

extrajudiciais. No caso do IPTU, serão

considerados os débitos relativos ao cadastro

do imóvel.
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"Atenção Moradores para a coleta de

Galhos setorizada esta semana nas ruas!"

--ALAMEDA VERA CRUZ ENTRE RUA
AQUIDAUANA E AVENIDA NOSSA
SEMHORA DA CANDELÁRIA.
-RUA SILVA JARDIM ENTRE RUA
ALBUQUERQUE E AVENIDA NOSSA
SENHORA DA CANDELÁRIA.
-ALAMEDA SANTA CLARA ENTRE RUA
RECREIO E ALAMEDA KONDORS.
-TRAVESSA  JOSE ANCHIETA ENTRE
RUA COMANDANTE WANDERLEY E
RUA  EUGENIO CUNHA.
-AVENIDA GENERAL DUTRA ENTRE
RUA ALBUQUERQUE E AVENIDA NOSSA
SENHORA DA CANDELARIA.

2ª SEMANA - (MARIA LEITE) -
SENTIDO NORTE/SUL

-RUA BARÃO DO MELGAÇO ENTRE
AVENIDA GENERAL DUTRA E AVENIDA
GATURAMA.
-RUA SANTA ROSA ENTRE AVENIDA
GENERAL DUTRA E AVENIDA
GATURAMA.
-RUA ALBUQUERQUE ENTRE AVENIDA

GENERAL DUTRA E AVENIDA
GATURAMA.
-RUA EUGÊNIO CUNHA ENTRE AVENIDA
GENERAL DUTRA E AVENIDA
GATURAMA.
-RUA SÃO JUDAS TADEU ENTRE
AVENIDA GENERAL DUTRA E AVENIDA
GATURAMA.
-NOSSA SENHORA DO CARMO ENTRE
AVENIDA GENERAL DUTRA E AVENIDA
GATURAMA.
-RUA SÃO PEDRO ENTRE AVENIDA
GENERAL DUTRA E AVENIDA NOSSA
SENHORA DA CANDELARIA.
-RUA SANTO ANTONIO ENTRE AVENIDA
GENERAL DUTRA E RUA NOSSA
SENHORA DE FATIMA.
-AVENIDA NOSSA SENHORA DA
CANDELARIA ENTRE AVENIDA GENERAL
DUTRA E AVENIDA GATURAMA.

-ALAMEDA TRÊS MARIAS ENTRE RUA
SÃO JOSÉ E RUA SÃO NICOLAS.
-RUA N° 1 ENTRE RUA SÃO JOSÉ E
AVENIDA GATURAMA.
-RUA N°3 ENTRE RUA SÃO JOSÉ E
AVENIDA GATURAMA.

2ª SEMANA - (MARIA LEITE) -
SENTIDO LESTE-OESTE

-RUA GENERAL DUTRA ENTRE RUA
GERALDINO M. DE BARROS E AVENIDA
NOSSA SENHORA DA CANDELARIA.
-RUA SÃO JOÃO ENTRE RUA
EUGÊNIO CUNHA E RUA SANTO
ANTONIO.
-RUA SARGENTO AQUINO ENTRE
AVENIDA GATURAMA E AVENIDA
NOSSA SENHORA DA CANDELARIA.
-RUA NOSSA SENHORA DE FÁTIMA
ENTRE RUA ALBUQUERQUE E
AVENIDA  NOSSA SRADA CANDELARIA.
-RUA SÃO FRANCISCO ENTRE RUA
EUGÊNIO CUNHA E RUASÃO PEDRO.
-RUA DOM BOSCO ENTRE AVENIDA
GATURAMA E AVENIDA NOSSA
SENHORA DA CANDELARIA.
-RUA NOSSA SENHORA DA
CONCEIÇÃO ENTRE AVENIDA
GATURAMA E AVENIDA NOSSA DA
CANDELARIA.
-RUA SÃO CARLOS ENTRE AVENIDA
GATURAMA E AVENIDA NOSSA DA
CANDELARIA.
-RUA SANTA MARIA ENTRE AVENIDA
GATURAMA E AVENIDA NOSSA
SENHORA DA  CANDELARIA.
-RUA SANTA TEREZINHA ENTRE
AVENIDA GATURAMA E AVENIDA
NOSSA SENHORA DA CANDELARIA.
-RUA SÃO JOSÉ ENTRE AVENIDA
NOSSA SENHORA  DA CANDELARIA E
ENTRADA ITAÚ.
-RUA SÃO NICOLAS ENTRE AVENIDA
NOSSA SENHORA DA CANDELARIA E
ENTRADA DO ITAÚ.

2ª SEMANA – UNIVERSITÁRIO –
SENTIDO NORTE/ SUL

-RUA ALBUQUERQUE ENTRE RUA MATO
GROSSO E AVENIDA GENERAL DUTRA.
-RUA ARABUTAM ENTRE RUA MATO
GROSSO E RUA SILVA JARDIM.
-ALAMEDA IDALINA ENTRE AVENIDA RIO
BRANCO E RUA AFONSO PENA.
-ALAMEDA NELSON ENTRE RUA
AFONSO PENA E RUA SILVA JARDIM.
-RUA COMANDANTE WANDERLEY
ENTRE RUA MATO GROSSO E AVENIDA
GENERAL DUTRA.
-ALAMEDA SÃO CRISTóVÃO ENTRE
AVENIDA RIO BRANCO E RUA SILVA
 JARDIM.
-RUA EUGÊNIO CUNHA ENTRE RUA
MATO GROSSO E AVENIDA GENERAL
 DUTRA.
-ALAMEDA IDALINA ENTRE AVENIDA RIO
BRANCO E RUA SILVA JARDIM.
-ALAMEDA JOSÉ EDUARDO ENTRE RUA
SILVA JARDIM E RUA BATISTA DAS
NEVES.
-RUA MANOEL R. DA SILVA ENTRE RUA
MATO GROSSO E AVENIDA GENERAL
 DUTRA.
-TRAVESSA COCKRANE ENTRE RUA
AFONSO PENA E RUA SILVA JARDIM.
-RUA RECREIO ENTRE RUA SILVA

2ª Semana de NOVEMBRO 11 a 16

JARDIM E RUA BATISTA DAS NEVES.
-RUA KONDORS ENTRE ALAMEDA
SANTA CLARA E RUA BATISTA DAS
NEVES.
-RUA POCONÉ ENTRE RUA MATO
GROSSO E AVENIDA GENERAL DUTRA.
-RUA SERAFIM ENTRE AVENIDA RIO
BRANCO E RUA AFONSO PENA.
-ALAMEDA JOSE MIGUEL ENTRE RUA
AFONSO PENA E RUA SILVA JARDIM.
-ALAMEDA SONIA ENTRE RUA SILVA
JARDIM E AVENIDA GENERAL DUTRA.
-RUA AQUIDAUANA ENTRE RUA MATO
GROSSO E AVENIDA GENERAL DUTRA.
-ALAMEDA SANTO ANTÔNIO ENTRE
RUA SILVA JARDIM E AVENIDA
GENERAL  DUTRA.
-AVENIDA NOSSA SENHORA DA
CANDELARIA ENTRE AVENIDA RIO
BRANCO E AVENIDA GENERAL DUTRA.

2ª SEMANA – UNIVERSITÁRIO -
SENTIDO LESTE/OESTE

-RUA MATO GROSSO ENTRE RUA
ALBUQUERQUE E RUA AQUIDAUANA.
-AVENIDA RIO BRANCO ENTRE RUA
ALBUQUERQUE E DIVISA DE LADÁRIO.
-RUA AFONSO PENA ENTRE RUA
ALBUQUERQUE E AVENIDA NOSSA
SENHORA DA CANDELÁRIA.

      A Prefeitura de Corumbá, por meio
da Secretaria Municipal de
Desenvolvimento Econômico e
Sustentável, vai implantar 18 usinas
solares para geração de energia
elétrica nos assentamentos da cidade.
O processo de estudo técnico já
começou e está sendo executado em
parceria com o Serviço Nacional de
Aprendizagem Industrial (SENAI).
     “No dia 20 de setembro, véspera
do aniversário de 246 anos de
Corumbá, o extrato do contrato
administrativo com o SENAI-MS foi
publicado no Diário Oficial do
Município. Após a conclusão dessa
fase técnica, será aberto o processo
licitatório”, explicou o secretário de
Desenvolvimento Econômico e
Sustentável, Cássio Augusto da
Costa Marques.

      “Essa parceria com o SENAI
consiste na elaboração de projetos
executivos e de documentos
complementares, inclusive com
memorial descritivo, além de apoio
técnico específico na licitação para

contratação desses serviços”,
complementou o secretário.
      O prefeito Marcelo Iunes destacou
ainda que a parceria com a instituição
se mantém também durante a
execução da montagem das usinas.
“Com certeza, será mais um passo
muito importante para incentivar e
ampliar a agricultura familiar em nossa
região. É mais um compromisso nosso
que vamos cumprir com as famílias
dos assentamentos”, afirmou.

Prefeitura vai implantar 18
usinas solares para gerar energia

elétrica nos assentamentos

      “A Prefeitura está apoiando as
Associações dos Assentamentos
para implantar essas usinas para os
atender os poços de água. Hoje a
conta de energia elétrica é um dos
fatores que mais pesa para a produção
local. Só nessa fase inicial, vamos
investir R$ 78,8 mil reais de recursos
próprios, além de deixar cerca de R$
800 mil no orçamento de 2025 para
instalação dessas 18 usinas”,
completou o chefe do Executivo.
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Reforço: Mato Grosso do Sul vai
receber mais R$ 30 milhões para

investir em segurança pública

*Poeta trovador contador de histórias
ativista cultural Corumbá/MS

Benedito C.G. Lima*

     Mato Grosso do Sul terá um
reforço de R$ 30,3 milhões do Fundo
Nacional de Segurança Pública para
auxiliar na implementação de ações de
combate à violência e ao crime
organizado, desenvolvidas pela
Sejusp (Secretaria de Estado de
Justiça e Segurança Pública).
      O recurso, destinado ao eixo de
Redução das Mortes Violentas
Intencionais, foi confirmado com a
publicação do Termo de Adesão,
assinado pelo secretário nacional de
Segurança Pública, Mário Sarrubbo.
A quantia será utilizada para a
aquisição de novos equipamentos e
viaturas, além de investimentos em
tecnologia da informação. A previsão
é que os recursos sejam aplicados
durante os anos de 2025 e 2026,
conforme plano de trabalho
apresentado ao Ministério da Justiça
pela Sejusp.
      “Investir em segurança pública,
ampliando o trabalho de inteligência,
recursos humanos e tecnologia, é
fundamental para entregar um bom
serviço e garantir o bem-estar da
população. É permanente esse
desafio, um combate sempre firme”,
frisa o governador Eduardo Riedel.
     De acordo com o termo de adesão,
a maior parte dos recursos, cerca de
R$ 18,4 milhões, será destinada à
compra de veículos. Estão previstos
ainda investimentos de de R$ 4,5
milhões em munições letais e não
letais, de R$ 4,1 milhões em
equipamentos táticos, de proteção
individual e uniformes e outros R$ 1,7
milhão em tecnologia da informação,
que inclui drones, licenças e
equipamentos de áudio e vídeo.
     Para o secretário de Justiça e
Segurança Pública de Mato Grosso
do Sul, Antonio Carlos Videira, este
investimento é de fundamental
importância para fortalecer as ações
de segurança pública no estado.
“São recursos que possibilitarão a
continuidade da modernização e
fortalecimento da segurança pública

pelo Governo do Estado, bem como
uma atuação mais eficaz das nossas
polícias no combate à criminalidade e
à redução dos índices de violência.”
Conforme o termo de adesão do
Ministério da Justiça e Segurança
Pública, o plano de trabalho elaborado
pela Sejusp, haverá ainda
investimentos da ordem de R$ 9,1
milhões em ações de custeio, que
inclui entre outros, a manutenção das
frotas, formação e capacitação dos
servidores da segurança pública de
Mato Grosso do Sul.
    “Nosso objetivo é garantir a
segurança da população e
proporcionar um ambiente mais
tranquilo para todos”, assegura
Videira.
Mais investimentos
     Com outros dois planos de
trabalho elaborados pela Sejusp e
aprovados pelo Ministério da Justiça
e Segurança Pública, Mato Grosso do
Sul receberá mais R$ 7,5 milhões, além
dos R$ 30,3 milhões previstos na
publicação do Diário Oficial da União
desta terça-feira (5). Recursos estes
que serão aplicados nos anos de 2025
e 2026.
      São investimentos que
contemplam os eixos de
enfrentamento à violência contra a
mulher, que receberá R$ 3,7 milhões
e, a melhoria da qualidade de vida dos
profissionais de segurança pública,
onde também serão investidos de 
serão R$ 3,7 milhões. Todos os
recursos são oriundos do Fundo
Nacional de Segurança Pública.
Sobre o FNSP
     O Fundo Nacional de Segurança
Pública (FNSP) é um instrumento
financeiro destinado a financiar
políticas públicas de segurança
pública, com o objetivo de reduzir a
violência e fortalecer as ações de
prevenção e combate à criminalidade.
Os recursos do fundo são distribuídos
aos estados e municípios por meio de
chamadas públicas e termos de
adesão.

NÃNÃNÃNÃNÃO ME FO ME FO ME FO ME FO ME FANTANTANTANTANTASIO DE NEGRASIO DE NEGRASIO DE NEGRASIO DE NEGRASIO DE NEGRO!O!O!O!O!

Não me fantasio de negro

Nasci assim

Cresci dessa cor

E hein de morrer

Afro descendente.

Não me fantasio de negro

Nem mesmo para receber mensalmente.

Sou negro de verdade

Filho da África sofrida

Finquei meus pés no Brasil.

Não me fantasio de negro

Empresto minha cor para a noite

Alugo a escuridão para as estrelas brilharem.

Não me fantasio de negro

Compartilho a minha cor

Sou ébano forte absorvendo a luz!
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C M A P

Abaixo assinado pró-UFPantanal

surpreende pela adesão massiva
Abaixo assinado virtual recém-lançado ganhou adesão
surpreendente nos últimos dias. Durante as campanhas

eleitorais municipais e institucionais, o Movimento
pela Universidade Federal do Pantanal permaneceu

discreto, em respeito à diversidade de candidaturas,
para não confundir eleitores e candidatos.

     Quer apoiar? Não pague nada. Caso apareça o pedido da

plataforma, divulgue o seu apoio à UFPantanal. Acesse o link

<https://www.change.org/p/pela-cria%C3%A7%C3%A3o-da-

universidade-federal-do-pantanal-ufpantanal>.

     O Movimento pela Universidade
Federal do Pantanal — Movimento
UFPantanal — lançou abaixo assinado
online, que em menos de cinco dias chegou
a quase mil assinaturas. Essa adesão
surpreendeu os interlocutores do
movimento, cuja estrutura dispensa
burocracia e hierarquização, até para não
engessar a mobilização. Esta é uma luta
de todos e todas.
     O Movimento UFPantanal teve início na
véspera da chegada do Presidente Luiz
Inácio Lula da Silva a Corumbá, em fins de
julho, quando recebeu a Carta da
UFPantanal, em que se apresentaram as
demandas e as razões para a criação de
um centro de excelência focado num dos
biomas mais castigados pelas mudanças
climáticas, o Pantanal.
     Constituído por interlocutores e
articuladores, o Movimento UFPantanal
teve importantes conquistas, inclusive em
Brasília. Ainda em agosto, a deputada
federal Camila Jara fez a indicação do
Projeto Legislativo no plenário da Câmara
Federal. Nesse ínterim, diferentes
ministérios agendaram audiências para que
nossa delegação — membros da
comunidade pantaneira, membros de
diferentes segmentos universitários, sociais,
econômicos e políticos e, óbvio, integrantes
da sociedade científica — seja ouvida em
suas demandas.

Antes um sonho,
hoje uma necessidade

     Sob o lema “Universidade inovadora e
inclusiva”, o projeto de criação da
Universidade Federal do Pantanal, com
sede em Corumbá, propõe um novo
conceito de instituição de ensino, pesquisa,
extensão e inovação, focado nas
necessidades do Pantanal, quer seja do
ponto de vista social, econômico, ambiental,
cultural e científico.
    A implementação de pesquisas e projetos
de extensão focados na realidade
pantaneira é uma urgência, sobretudo
nesta quadra da história em que fenômenos
extremos do tempo, por conta das
mudanças climáticas, vêm ameaçando a
sobrevivência e a existência dos habitantes
do coração do Pantanal e da América do
Sul.
     Os gastos com as operações de resgate
e salvamento emergenciais e de

recuperação da fauna e da flora, bem como
o apoio às comunidades tradicionais, não
têm sido poucos. Os resultados, ainda que
questionáveis para muitos, são os possíveis.
Por isso é momento de contar com um
centro de excelência sobre o Pantanal, que
foque a sua gente, o bioma como um todo
e defina estratégias de desenvolvimento a
médio e longo prazos.
   Hora de união pelo bem de todos
    Mais que mero centro de altos estudos
sobre o bioma, a UFPantanal representa
iniciativa relevante do governo federal para
potencializar o desenvolvimento
sustentado, efetivo, consistente e
sustentável da região, cuja história
testemunha o protagonismo pioneiro do
entreposto comercial cosmopolita do mais
antigo centro urbano do sul de Mato
Grosso. As promessas redentoras que
nunca se concretizaram têm levado a
juventude e as famílias com maiores
condições de sobrevivência para outros
municípios e até fora do estado.
     A UFPantanal não só representa a
qualificação das novas gerações, como a
geração de um número de empregos diretos
e indiretos de alto poder aquisitivo, cuja
repercussão nos diferentes segmentos da
economia local, em especial o comércio
varejista, é efetiva. Em vez de corumbaenses
e ladarenses se mudarem à procura de
novos horizontes, Corumbá, com a
UFPantanal, passará a ter condições de
oferecer para jovens de todo o Brasil e dos
países vizinhos a qualificação profissional tão
necessária nestes tempos de crise.
    Embora as novas gerações
desconheçam, Corumbá foi, no início da
década de 1970, uma cidade universitária
pioneira, ainda no tempo de Mato Grosso
uno. Universitários oriundos de países
vizinhos e da África frequentaram até a
graduação o então Centro Pedagógico. Na
época eles eram chamados de estudantes-
convênio, por causa do Convênio Cultural
da época com diversos países lusófonos e
de língua hispânica. Nessa mesma época,
Corumbá sediava importantes certames
literários, artísticos, musicais e até
radiofônicos, que hoje estão na memória
de todos.
     Com a divisão de Mato Grosso,
Corumbá perdeu esse status, mas
Dourados, depois de muita luta, conseguiu

emancipar o então Centro Universitário,
que além de conseguir uma elevação da
qualidade dos cursos universitários com a
Universidade Federal da Grande
Dourados (UFGD), a população desfrutou
de uma elevação de renda e qualidade de
vida: aumento da massa salarial, da oferta
de empregos, geração de trabalhos
indiretos, tanto no comércio como na
infraestrutura urbana regional.
     Até por uma questão de sobrevivência,
precisamos participar do Movimento
UFPantanal, cujos benefícios contemplarão
todos os setores: econômicos (comercial,
turístico, serviços , agricultura familiar e
agropecuário), culturais (artístico, literário,
cênico, artesanal e audiovisual), sociais
(volta de muitos corumbaenses e
ladarenses que precisaram deixar sua
cidade para tentar novos horizontes, além
da vinda de pessoas de diferentes áreas

de formação) e científico-tecnológicos
(instalação de pequenas e médias
iniciativas nas áreas científicas e
tecnológicas, inclusive na saúde e
alimentação, o que permitirá uma oferta de
serviços mais diversificados em nossa
região, tão carente de muitos serviços).
     Enfim, cara leitora e caro leitor, é hora
de sairmos da passividade a que nos
impeliram de modo procrastinador: como
disse o poeta, um mais um é mais que dois.
E como insiste a sabedoria popular, tudo
aquilo que faz bem a muitos, pode fazer
bem para todos e todas. Não suma, some-
se à UFPantanal, uma universidade
inovadora, inclusiva e integradora. Do
futuro dela dependerão as próximas
gerações de corumbaenses e ladarenses.
Ou quer continuar a chorar pelo leite
derramado?
                  Ahmad Schabib Hany


